
資料１
栃尾地域委員様からの中央公園改修に関する意見・要望等について

№ 分類 意見・要望等 対応・回答
（１） 様々なイベント利用できるように、広くて平にしておくことが大事。電源や水の引き込み

ができる場所を設置するだけでいい。テントを張る、ステージを作るなどはレンタルなど
臨時的に作れる時代である。

防犯的に公園周りや道路から公園が見渡せた方がいいと思う。（おりなすの周辺みたい
に）。つまり、当初の案通り、必要なもののみ設置でいいと思う。（トイレ、最小限のベ
ンチ、水飲み場、照明灯・防犯灯）

細かいパーツの話の前に公園のどういった部分に「多世代交流」を作り出すイメージをし
ているのかが見えてこないので、関係者が「こういう場所にする」という共有できる具体
的なイメージを持った方がよいのではないか。類似公園や施設でのイメージ共有でも良い
とおもいます。
例えば、
・高田公園や北方文化博物館のような、植栽を中心として地域内外から人が集まり交流す
る場所にしていく ⇒ 魅力ある植栽を計画的に設計する
・バスケットコートなどの設置で日常的に若者の交流が行えるような場所にしていく ⇒
設置する器具やカフェなどの設置に力を入れる
・アグリパークのような施設内外で栽培された地域資源の活用を支援する場所にしていく
⇒ 野菜などの栽培？⇒施設で活用したり栽培を地域の学生に管理してもらうなど。
・ネーブルみつけのような地元の物産の選出や販売、カフェやジムスペースを中心として
市民が交流する場所  など

施設の使い方と合わせた検討が必要なのではないでしょうか。

どう交流させるかという運営のイメージが特に無いようであれば、遊具やモニュメントな
ども無い、降雪時期も管理の手間が発生しないフラットな広場が良いと思います。

（２） 子どもの頃、地面に絵をかいたり、○を描いて「けんけんぱー」等して遊んだことある。
土の地面があると友達同士で遊べてよいのではないか。

公園というと色々設置してほしいかもしれないが、芝生も含め、全体にフラットが良いと
思う。

（３） 市民から花を愛でて頂きたいので、花のコーナーがあるといい。

街路樹には、花の咲く時期をずらして長く桜を楽しめるように、多種類の桜の木を植えて
ほしい。
寒緋(ｶﾝﾋ)桜、河津(ｶﾜﾂﾞ)桜、大山桜、御衣黄(ｷﾞｮｲｺｳ）、しだれ桜、陽光桜、四季桜、十月
桜など

コンセプト
ゾーニング

・整備に先立ち、コンセプトを設定
・まず、「交流拠点施設との一体感、連続性に配慮すること」そして「多目的な活用がで
きるフラットで明るい公園」、「多世代が交流できる憩いの場の創出」
・半屋内施設～イベント広場～芝生広場と連続性のある広いオープンスペースを創出
・周りには、見通しを阻害する施設は設けず、公園内が見渡せる開放的な公園
・拠点施設に隣接する公園で、イベント開催もあるので、子どもさんからお年寄りまで幅
広い世代から御利用いただくことを想定
・長岡地域のシビックコア地区にある市民防災公園のようなイメージ

園路及び広場 ・芝生広場で子どもたちが遊んだり、いろいろな活用が想定されますので、起伏は作らず
全体的に芝生とアスファルト舗装でフラットな設計としています。

修景施設 ・開放的な広場とするため、公園内に樹木を植えませんが、交流拠点側から見たときに、
西谷川沿いのケヤキ並木やその後ろの山々がその役割を担う。
・イベント時などの支障となる恐れがあるので、プランターの方がいいのではないかと考
えている。
・市民団体が管理いただける場合は南側の入口付近の植栽帯を花壇にすることは可能なの
で、今後、協議
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№ 分類 意見・要望等 対応・回答
（４） 休憩する場所（ベンチなど）を沢山設置してほしい。またベンチは手すり付きや屋根付き

のベンチを設置希望。

ベビーカーを横に置いたり、車椅子の人と同伴者が並んで利用したりできるベンチやテー
ブルの設置や工夫もあってもよいと思う。

屋根付きベンチも数か所に設置希望（休憩やお弁当を食べる時に日陰になる）

（５） 公園の出入口や園路は車イスやベビーカーが通りやすいような幅を確保してほしい。また
段差もなくしてほしい。

飛び出し防止柵や車止めの設置など安全対策をお願いしたい。

総合体育館との連絡も中央口のほか、西谷川の方面の体育館へのスロープもほしい

（６） 多機能トイレ（車いす使用者が利用できる広さや手すりなどに加えて、おむつ替えシート
などを備え、高齢者や子ども連れなど多様な人が利用可能としたトイレ）を設置してはど
うか。もし、設置できない場合は、交流拠点施設にそのようなトイレがある表示をしたら
どうか。
公園内のトイレは、男女それぞれ何個できますか？
手洗い場や水飲み場は必要だと思う。
手洗い場も多く設置希望（水道敷設も大変でしょうが、できるだけ多く希望）
イベント広場でマルシェ飲食できるように、水道設備があるといい

（７） 子ども達から中央公園を利用してもらえるように、遊具を増やしてほしい。

大きな遊具はいいと思う。小さい子どもでも楽しめる遊具も設置してほしい（ロッキング
遊具、象形遊具など）
遊具の管理は大変でしょうが、これだけの規模の公園を作る計画をされたのであれば、管
理が必要なことは想定されたことであると思う。
遊具は複合遊具のみでいい。

子どもが安心して遊べるものがいい（ブランコなど）

複合遊具は設置しないほうがいい。その予算で遊具を設置する場所に屋根付き広場がほし
い。屋根付きが難しい場合はテントをいくつも設置でき、イベントに日陰を作れるように
してほしい。普段、何もない広場で、屋根付きベンチや遊具などはいらない。
降雪期の冬期間は使用できないし、遊具は特に季節の良い一時期な利用になる。維持管理
に大変で厄介者になる。

冬期もあるので複合遊具を設置すると雪で破損することも多いので、冬場でも遊べる施設
を作ってもらえるといい。栃尾地域に行くと冬場でも遊べる施設があると、交流人口も増
えて楽しみができると思う。

遊戯施設 ・遊具については、いろいろなご意見がありますが、複合遊具を設置したいと考えてい
る。
複合遊具とは、すべり台やジャングルジムなどが一体となった大きくて楽しそうなイメー
ジの遊具です。
・イメージとしまして、千秋が原ふるさとの森公園には同様に芝生広場に複合遊具が設置
してあり、休日には子供連れで賑わっていますので、中央公園も子どもたちから楽しんで
いただければと思っています。
・当地域は雪も多いので、遊具、施設は耐雪設計のものを設置する。
・噴水など水遊びといったご意見もあるが、今回は、スペース適なもの、維持管理面も考
慮し、フラットな広場優先にさせていただいた。

休養施設 ・現設計では、固定式ベンチを12基設置している。
・ご意見のとおり。日かげが少し不足しているので、屋根付きのものを検討する。

管理施設 ・バリアフリー設計となっていますので、歩道の幅や段差、勾配なども車いすやベビー
カーに支障ないものとなっている。
・飛び出し防止柵のご意見については、ご指摘のように、体育館側は、遊具エリアと体育
館の駐車場が隣接しているため、防護柵を設置したいと思います。
南側及び西谷川側には歩道がありますので設置の必要はないと考えている。

便益施設 ・トイレは車イス利用、おむつ替えシートを備えた、いわゆる多機能型のトイレ
・男子トイレ：小便器２、洋便器１、女子トイレ：洋便器１
 多目的トイレ：洋便器１
・水飲み場は、公園内に１基設置
・水道設備はイベントを想定し、散水栓を数か所設置する。
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遊具は数年で朽ちるため、安全面や管理面が心配であるため、遊具は撤去や設置作業を要
する（冬期間）
提案：
どうしても遊具が必要であれば常設室内遊具室の設置を提案します
体育館の１階のゲートボール場に常設の遊具施設を作る。
すべり台、ジャングルジム、シーソー、ブランコなど作れるスペースがある。そうすれば
一年中、雨の日も子どもが遊べる。
外から直接入ることも可能であり、体育館側を施錠すればいつでも開放できる。体育館で
の大会やイベントがあった場合でも、子どもたちが自由に遊べる。
小さい子どもが水に触れる場所があると、夏に遊びに来る子がいるのではないか。池では
なくて、下から小さい噴水みたいなものが出ていたり、流れている水に子どもが触ったり
して、遊べて、チョット濡れたりするくらいのもの。（無理ですね）

（８） グランドゴルフの占有利用をさせない（使用禁止にしてほしい）

常設で物販があるといい。夏にビアガーデンなど（何もないと集客は難しいのではない
か）
常設の物販は、ごみ等が増えると思われるため、あまり望ましくない。

いつもきれいで、清掃のゆきとどいたトイレにしてほしい。（使いたくない！と思わせる
ような状態にしてほしくない）
防犯カメラを設置してはどうか。

花壇をはじめ公園管理を栃尾地域活動団体を中心に、市民参加型の公園づくりができない
か。（例えば「とちお花企画」の協力を得た花壇管理など）
栃尾地域活動団体のイベント開催など、利用を進めてもよいのではないか。

公園をリニューアルするので、名称も中央公園とせずに、新しい名称にしてはどうか。
（交流拠点施設との一体利用の面から、中央広場とか元中央公園とかに変えたらどうか）

当初案で進めて（必要なものは以外は今回は設置しない）、２年程経過した段階で、もう
一度話し合い、検討する機会を設けることを要望する。
夏にビアガーデンができたらいい。

記念植樹やモニュメントは設置しないほうがいい。

管理運営 ・公園の利用、活用については、さまざまなことが想定されます。
・今後、地域の皆さま一緒に考えていきたいと思っています。

・防犯カメラについては、広い公園内をすべてカバーすることは設置数がとても多くなる
ので困難です。
・半屋外多目的空間には2基設置される
・市内の取り組みの状況を紹介にさせてもらうと・・
いたずらや放火などが発生した場合は警察と相談しながらピンポイントでカメラを設置
し、対応している。
・花いっぱい運動が盛んな地域で、熱心な市民団体もありますので、市民と協働による管
理運営を検討します。

・公園の名称変更について、名称を変更するのではなく、愛称みたいなものを考えてみた
らどうでしょう。
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